

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa María Cleofé y Santa Casilda.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto, habiendo sermón en la Catedral.

Continúan los ejercicios espirituales de hombres en San Vicente el Real, á las seis y media de la mañana y á las siete de la tarde.

En San Vicente el Real la Hora Santa de 5 y media á 6 y media de la tarde, rezándose el Santo Rosario despues de la reserva.

En la Catedral se expondrá á la veneracion pública el Santísimo Cristo de los Milagros esta tarde á las cuatro y media habiendo plática y Miserere.

CORTE DE MARÍA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

GRAN. FÁBRICA DE BARQUILLOS Y HOSTIAS á precios convencionales.
Zarandia, 9, HUESCA.

◆◆◆ VINOS DE MESA ◆◆◆

En el antiguo establecimiento de vinos de Se-
vero Lain, se vende vino del somontano, añejo,
tinto, seco, superior, de mesa á 5 pesetas decálitro,
y 50 céntimos litro.

Canellas, (antes Enseñanza) número 13, Huesca.

◆◆◆ SEVERO LAIN ◆◆◆

Mariano Castanera



Seccion de Noticias.

Hétenos metidos otra vez en la lucha de elecciones como efecto de sus resultados.

Dijimos que habia terminado nuestra mision y resueltos estábamos á no sentar la pluma en asunto tan enojoso, pero ante los ataques que se nos didigen y ante la manera con que se quiere dar color de legalidad al triunfo del eminente tribuno don Emilio Castelar, no podemos á fuer de imparciales permanecer en silencio y deber nuestro es hacer luz en el asunto, que por falta de candelas bien puede verse claro. Sentimos muy de veras vernos obligados á hacer ciertas aclaraciones, pero no es culpa nuestra, sino de quien envanecido con la victoria y conociendo los medios empleados para conseguirlo, todavia hecha bravatas y pone un San Benito sobre los vencidos, haciendo falsas afirmaciones que nosotros no podemos dejar en pié.

El Globo, órgano el más autorizado de la política posibilista, despues de copiar el telegrama que nuestro querido director puso al *Liberal* dando cuenta de como Castelar habia triunfado en este distrito, pretende probar que los posibilistas de aquí no han tenido el apoyo de nadie y como si pusiera una pica en Flandes, inserta una carta que el conocido carlista D. Francisco Caveró dirigió á un su amigo recomendando la candidatura de D. José Fernando Gonzalez.

A esto llama el *Globo*, un hecho público, é hipótesis, al apoyo decidido que los constitucionales oscenses han prestado á los posibilistas y nosotros creemos lo contrario; es mas, probaremos lo contrario, aunque para ello tengamos que luchar con el coloso periódico castelarista, y puesto que de cartas hace uso, de los mismos documentos nos valdremos nosotros, pobres pigmeos y humildes periodistas provincianos, para coger al periódico más ilustrado y habil de España.

Aparte de que D. Francisco Caveró es un caballero particular que por si y ante si, es muy dueño de recomendar la candidatura que le dé la gama, debe saber *El Globo* que así, favorecía su política, por aquello de que los extremos se tocan y en tal creencia están los carlistas.

Ahora vea el colega posibilista madrileño con las cartas que insertamos á continuacion, quien recibia apoyo de quien.

Abril 1886.

Diputacion provincial de Huesca.—Particular.

«Sr. D....—Mi apreciable amigo: Reunido el Comité Constitucional del cual soy Presidente, acordó por unanimidad apoyar la candidatura del señor Castelar, por cuyo motivo me permito rogar á V. interponga su valiosa influencia en pró de dicha candidatura, por lo que quedará agradecido su muy afectísimo amigo, S. S. Q. B. S. M.—José Lasierra.»

Allá vá otra epístola.

Diputacion provincial de Huesca.—Particular.

«Sr. D....—Muy Sr. mio y amigo: Le agradeceré mucho que V. y los demás electores de Lúsera bajen á votar á Arbaniés el dia cuatro en favor del ilustre tribuno D. Emilio Castelar.

En nuestra actual campaña electoral estamos de acuerdo con don José Lasierra.

Se ofrece á sus órdenes afectísimo amigo, Q. S. M. B.—*Manuel Cano.*»

Como esas cartas escritas con timbre de la Diputación provincial han circulado á granel por todo el distrito.

¿Querrá decirnos *El Globo* que implica más apoyo, si las recomendaciones de una sola persona no autorizada por nadie, ó el acuerdo solemne de un comité?

Probado queda lo del apoyo y respecto á la presión oficial basta decir que un estanquero amigo de los amigos del Sr. Gonzalez fué llamado para hacerle entrega de varios efectos y no despachado hasta el día 5 empleando tres ó cuatro para coger media docena de cajetillas.

Aparte, de llamaditas de Alcalde, firmas en las propuestas de ciertos empleados, y otras cosas que diremos al *Globo* cuando él nos refute lo del apoyo decidido de los constitucionales.

De las corrupciones metálicas ¿para que decir nada, cuando todo el mundo lo sabe?

Quedamos pues en que, al decir nuestro director en su telegrama dirigido al *Liberal* que D. Emilio Castelar ha sido elegido diputado efecto de la presión oficial, corrupciones de otro género y apoyo decidido de los constitucionales, dijo una verdad incontestable.

Vamos á ver si *El Globo*, de Madrid, y *La Derecha* de Zaragoza, pueden probar lo contrario.

El Boletín Eclesiástico de la diócesis de Huesca repartido hoy, contiene el texto siguiente: Una bien escrita alocución del Papa al clero y predicadores de Roma, recomendándoles la mayor actividad y celo en el cumplimiento de sus deberes; una R. O. del Ministerio de Gracia y Justicia relativa á la elección de Habilitado del Culto y Clero; una circular á los partícipes del presupuesto eclesiástico de esta diócesis y un Real decreto, sobre testamentos y demás actos de última voluntad.

La elección de Habilitado del clero tendrá lugar en el salón del Sínodo del palacio episcopal de esta ciudad el día 19 de Mayo próximo á las once de su mañana.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia advierte á los alcaldes de algunos pueblos, en descubierto con la Comisaría de Guerra de esta capital por estancias y raciones de los reclutas, declarados inútiles de aquellos pueblos, que si no solventan lo que adeudan adoptará medidas coercitivas.

En poder del Sr. Alcalde de Benabarre existen dos mulas que le serán entregadas á quien acredite ser su dueño.

El *Boletín oficial* de ayer publica el repartimiento de los gastos carcelarios que corresponden á cada pueblo del partido judicial de Boltaña.

Huesca y Sariñena han corrido parejas en eso de la sinceridad electoral: los diputados electos por ambos distritos pueden estar orgullosos: la opinion está por ellos y por ellos han votado sin más que por sus lindas caras.

Por que nadie cree lo que por ahí se dice en contrario.

El siguiente suelto de nuestro apreciable colega *El Norte*, tampoco lo cree nadie:

«Son curiosísimos é interesantes los detalles que recibimos acerca de la sinceridad electoral en algunas secciones del distrito de Sariñena. En Alcubierre, pueblo que había recibido del Sr. Sanchez Toca el favor más especial que podían prometerse, con el estudio y construcción de la carretera de Sariñena á Tardienta, dícese que á las siete y media de la mañana, estaba terminada la votación, y que para proteger la libertad de los electores, había cuatro enmantados que dejaban ver unos bonitos garrotes y la boca de un tabuco naranjero. No hay para qué decir que el Sr. Sanchez Toca no obtuvo en esta sección ni un solo voto.»

¡Valientes razones son, las de tabuco y estaca!

¿Y no se asustaba el Sr. Alvarado de andar entre esa gente?

Si el tiempo se asegura, continuando sin las intermitencias de los pasados días, adelantarán rápidamente los trabajos de plantación del jardín de la plaza de Zaragoza que tanto ha de contribuir al embellecimiento de la población.

Al recibir nuestro último telegrama de ayer, pedimos explicaciones por telégrafo á nuestro diligente *corresponsal* á fin de que aclarase lo concerniente á la presentación de D. José Fernando Gonzalez para Senador.

Recibida la contestación en telegrama puesto á las once de la noche, nos dice que la junta coalicionista hizo la designación de los candidatos que han de luchar para Senadores en la cual fué incluido el señor Gonzalez, sin que se haya designado por donde.

También nos dice que el señor Pi, á la hora en que nuestro *corresponsal* telegrafiaba, tenía 18.000 votos por acumulación.

En la subasta de los trozos 7.º, 8.º y 9.º de la carretera de Lapeña á Ansó, celebrada ayer en el gobierno civil de esta provincia, no se presentó licitador.

Hemos sabido con gusto que se ha ordenado la operación del repeso

en algunas panaderías de esta población, pero como el que camina guiado de mala fé encuentra siempre medics para hacer sus agiotajes, sucede que desde que se obliga á dar el peso justo en el pan, lo venden tan mal cocido y en tan pésimas condiciones que no es posible digerirlo.

Deseamos que los señores tenientes de alcalde, encargados de este importante servicio, proporcionen con sus acertadas medidas lo justo y lo legal al comprador, para lo cual sobra con que se tomen la cuarta parte de interés que se han tomado en las pasadas elecciones.

Un amigo nos ha hablado de cierto expediente que trae locos á los propietarios y no propietarios de Bentué de Rasal y de cierta suma que han venido á cobrar, todo ello relacionado con los agiotajes que han enterrado á doña *Sinceridad* electoral.

Nada podemos decir, pero procuraremos enterarnos y diremos lo que haya con toda claridad, aunque proporcionemos jaquecas y dolor de contricción.

En uno de los colegios electorales de Valencia, se sacó de la urna una papeleta que decía así:

«Voto á Satanás para que se lleve á los infiernos á los negociantes que causan la ruina da mi pátria.»

Se han encargado de la liquidacion y recaudacion del impuesto de derechos reales en todas las provincias, los abogados del Estado que prestan servicios en las delegaciones de Hacienda.

En Leon, segun dice *El Campeon*, de aquella ciudad, se ha hablado de cierta excarcelacion realizada en La Bañeza para apoyo de la candidatura adicta.

En Cazorla, pueblo enclavado en la provincia de Jaen, amotinóse la muchedumbre por que exigia que no constaran los votos dados á candidatos ajenos al pueblo.

El alcalde, impotente para aplacar el motin, suspendió la extension del acta dando cuenta del resultado de las elecciones.

Al dia siguiente presentáronse los interventores, manifestando habian extendido el acta, firmándola y sellándole con el sello del ayuntamiento y remitiéndola al Congreso, sin intervencion ninguna del alcalde.

Se han concentrado fuerzas de la guardia civil en aquel pueblo.

El gobernador de la provincia ha ordenado la instruccion de diligencias.

En el proyecto de arreglo del cuerpo de archiveros y anticuarios, se separan las escalas de uno y otro, refundidos en uno solo por el Sr. Pidal.

La direccion de Propiedades ha dispuesto que desde el primero de Mayo se expidan con recargo las cédulas personales.

Se acaba de poner en circulacion en América un nuevo sistema de billetes de ferro-carril. Tienen la forma de sellos usuales de franqueo, aunque un poco mayores, y como estos, están perforados para la facilidad de su corte. Están reunidos por cientos en una misma hoja, que queda plegada en forma de un pequeño libro. Cada billete vale para recorrido de una milla inglesa, y el viajero, provisto de diez, ciento ó mil de estos billetes, segun el trayecto que tenga que recorrer, tiene siempre el derecho de devolver los sobrantes por el precio de su coste.

De un periódico de Valladolid:

«Nuestro activo corresponsal de Cuellas nos comunica que á pesar de haber bastantes existencias de trigos en paneras, no se ofrece ninguna partida; sin embargo, los precios más bien tienden á la baja, y esto prueba la gran paralización que hay en harinas.»

Segun participa el consul de España en Berger, la pesca en las costas de Noruega continúa llevándose á cabo con éxito muy satisfactorio.

Hasta el seis de Marzo se había obtenido en Lofoden nueve millones cien mil peces destinados al bacalao, y dos millones cien mil idem idem al pez palo.

En los otros puntos de Norlandía y más al Sur nueve millones cuatrocientos mil peces para bacalao, y tres millones cuatrocientos mil idem para pez palo.

Total 18.500.000 peces del uno y cinco millones quinientos mil del otro género.

En idéntica época del año anterior se contaba solamente con diez millones doscientos mil de la primera clase y 8.800.000 de la segunda.

De las existencias de mercancía correspondiente á la campaña anterior, solo se disponía de 180.000 kilogramos en Christiansund en primero del corriente.

Los especuladores del dicho género entienden que los precios actuales en las pesquerías por mercancía fresca, son demasiado elevados, más esperan que bajarán si la campaña continúa como hasta aquí siendo fructífera.

De la lista de precios corrientes procedente de nuestro consulado en el puerto mencionado de Christiansund^a aparece:

Bacalao, de 5'50 coronas, á 6'50 por kilogramos.

7
Pez palo, á 5'50 id.

Grasa blanca, á 48 coronas el barril.

Idem morena, á 34 id. id.

Idem medicinal superior, á 90 id. id.

En un periódico profesional encontramos la siguiente sencilla receta contra la tos:

«Basta colocar 50 ó 60 gramos de glicerina en una cápsula de porcelana y evaporarlos por medio de una lámpara de alcohol. De las experiencias verificadas resulta que esta clase de vaporizaciones son inmejorables en las bronquitis con tos rebelde, así como también en la tisis pulmonar, habiendo obtenido gran número de enfermos una mejoría notable.»

Utilizando la glicerina fenicada, se obtiene vapores antisépticos, muy recomendados hoy en el tratamiento de la coqueluche y sobre todo del crup.»

Prensa de Aragon.

De *El Diario de Avisos*:

«Hallándose el señor cardenal Arzobispo en el período de convalecencia, y no pudiendo conferir órdenes sagradas el próximo sábado, los que debían haber sido ordenados de epístola, evangelio y misa, por Su Eminencia, lo serán en Calahorra, por el obispo de aquella diócesis señor Cascajares.»

De *La Alianza Aragonesa*:

«Pronto anunciará al público, la compañía del ferro-carril del Bajo Aragon, el servicio de trenes que ha determinado establecer con motivo de las fiestas de Semana Santa y gran corrida de toros, que ha verificarse en esta capital el dia 25 del corriente, como en otro lugar decimos.»

Las tres líneas que afluyen á esta capital han accedido solícitamente á la súplica hecha por el empresario de este circo taurino Sr. Ostalé.»

De *El Intransigente*:

«La Real Hermandad de la Sangre de Cristo comenzó ayer la cuestacion á domicilio para allegar recursos con que poder cubrir los cuantiosos gastos que ocasiona la solemne procesion del Viernes Santo. La cuestacion continuará mañana y pasado.»

No dudamos que el vecindario de Zaragoza, siempre espléndido para contribuir á tan brillantes actos religiosos, prestará este año á tan en-

3
comiable Hermandad, el mas decidido apoyo y contribuirá con su óbolo á que aquella solemne fiestas religiosa tenga la misma brillantez que en los años anteriores.»

Correspondencia.



Madrid 7 de Abril de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Oyendo estos dias las jeremiadas de husares é izquierdistas, por la impiedad con que los electores los han tratado, podrian mover de compasion, y hasta despertar deseos de que otra vez fueran mas afortunados.

Viendolos poner el grito en el cielo y hablar de las persecuciones que han sufrido en los distritos, y de las malas artes que se han empleado para disputarles una importantísima representación en el Parlamento, podian escitar la hilaridad, por que no hay quien crea que esos dos grupos aliados puedan tener fuerzas en el país.

Pero oirlos hoy llorar y escandalizar, despues de lo que está pasando, no hay yá paciencia para resistirlo.

Bueno que esos políticos veleídosos ahuequen la voz para meter ruido, y afecten ser los dueños de la opinion. Bueno que disculpen su derrota hablando de abusos del poder.

Hasta puede tolerársele que pretendan amenguar, la importancia de otras oposiciones diciendo que han triunfado por el apoyo oficial.

Pero no es tolerable que despues de todo eso, vengan á mendigar lo mismo que condenan en público, al parecer con tanta conviccion.

Por que hoy corre un rumor cuya gravedad se evidencia con la sencilla exposicion de los hechos.

El lugar-teniente del señor Romero Robledo, el famoso muñidor de la Sociedad Económica, que tanto ha cacareado su triunfo en la última eleccion de compromisarios, el señor Bosch y Fustigueras, en fin, aspiraba á la diputacion, por dos distritos nada menos. Y con efecto, los electores han sabido complacerlo de tal modo, que en los dos distritos ha sufrido una completa derrota.

Pero el señor Bosch y Fustigueras no se resigna á quedarse sin ser diputado, y á pesar de lo mucho que los romeristas *desprecian* la proteccion del Gobierno, no sería difícil que el Domingo próximo resultara electo por algun distrito de Galicia, sin embargo de que no ha luchado por allí.

¡Hacen falta los comentarios?

Seguramente que nó. ¡A qué hemos de discutir la conducta de doña Sinceridad ni la de sus protegidos!

Pero conviene dar la voz de alarma, por si se puede evitar que se aprieten los tornillos de una manera tan escandalosa.

El gobierno ha dado ya á conocer los nombres de los que han triunfado en Puerto-Rico.

Entre ellos figuran tres republicanos. Los señores Labra, Acosta y Vizcarrondo. Este último parece que renunciará según ha dicho en la prensa.

Casi completos los datos electorales, y conocida la constitucion del Congreso, háblase ya de los debates que han de suscitarse.

Entre los republicanos se asegura que el primero lo planteará el señor Salmeron con motivo del juramento que deben prestar los diputados. Como es consiguiente se asegura que el discurso del señor Salmeron será digno de su grande fama.

El gobernador de la Coruña señor Baró, derrotado en las elecciones, hizo renuncia de su cargo. El presidente del Consejo se negó á admirtírsela, y el dimisionario ha hecho entrega del mando al secretario del gobierno civil y no habrá más remedio que admitirle la renuncia.

Los ministros se han reunido en Consejo preparatorio del que mañana ha de celebrarse en Palacio.

Tiènese por seguro que los Sres. Martos y Martinez Campos serán los presidentes del Congreso y del Senado, respectivamente.—M.

París 5 de Abril de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

La exposicion internacional universal, vá á ser por fin una realidad. Mr. Lakroy, ministro de comercio y de la industria, depositará hoy sobre la mesa de la Cámara el proyecto de ley que consagra esta gran manifestacion no de la revolucion, sino del espíritu moderno, del espíritu del progreso moral y material. Las naciones del mundo entero ván á entablar una lucha noble y generosa, lucha que engrandece y crea en vez de envilecer y destruir, lucha que acerca las naciones en vez de separarlas; que las hace conocerse, alentarse, fraternizar; la lucha en fin, que eleva á los pueblos sobre bases de sólidos cimientos regados con el sudor del hombre laborioso y honrado, y no sobre movedizos charcos de sangre de hermanos, vertida por el encono, el ódio y la ambicion.

Dentro de breves dias comenzarán los trabajos del palenque donde dentro de tres años romperán lanzas los grandes génios del mundo entero, donde los hombres se encargarán de presentar la lucha misma de la naturaleza en los diferentes climas del globo terrestre, representada por sus productos, sus flores, las maderas de sus bosques, sus aves, etcétera, etc. Esta guerra de la civilizacion enardece los espíritus con la llama del génio que los ilumina engendrando la alegría, haciendo esperar el bienestar; bien al contrario de la guerra alumbrada por las llamas del orgullo que atiza la ambicion de gloria que no se merece ni se tiene y se busca con la ruina del más débil para ornar con laureles la cabeza del más fuerte aun cuando para ello tengan que cubrir la suya con el crespon del duelo el que sucumbió no á la fuerza de la razon y la justicia sino á la fuerza bruta.

Pronto las naves del grandioso palacio que vá á construirse en la capital de Francia, encirraárn entre sus muros un resúmen de la inteligencia humana, y allí, entre el ruido de las máquinas, mezclado con ese armónico rumor que causa la admiracion y el perfume de la gloria

que se siente en el corazón y en el cerebro sin que hiera el olfato, veremos al honrado obrero cubierto con su mandil de cuero y sus manos callosas más grande más digno aun de admiración, que el general de bordado uniforme, cubierto de condecoraciones.

El primero representa el progreso humano, la civilización, sembrando con pródiga mano los bienes que produce la inteligencia y el trabajo; el segundo la salvaguardia del orden interior de los países y de la integridad de las naciones pero destruyendo muchas veces por la fuerza de las circunstancias, las obras que la inteligencia creó, las vidas que al arte y á la ciencia pacíficamente se consagraron. El primero, representa la vida; el segundo la muerte.

Esperamos que España no será la última en concurrir á este gran certámen dando á conocer los ricos productos de nuestro espléndido país, y la inteligencia de nuestros hombres de ciencia, artistas é industriales, y que por nuestra modestia ó falta de tacto, de actividad y carácter, no brillan como debieran, y justo es, en todas las naciones, que nos aprecian más que de apreciar nos hacemos, por la falta de celo que tanto nos caracteriza.

Tómense con tiempo todas las medidas necesarias para estar dignamente representados, y no suceda lo que aconteció en la última Exposición universal de París, que llegamos tarde, nos instalamos mal, y nuestros productos no lucieron todo cuanto de esperar era por dichas causas.

Téngase además presente que los sacrificios que el gobierno pueda hacer en este sentido, sean largamente recompensados, por la gloria que nuestra nación sabrá conquistarse, y el desarrollo que las ciencias, artes é industrias adquirirán para lo porvenir. Si aceptamos la lucha, lleguemos al campo de batalla á tiempo y con buenas armas, elijamos el sitio para librarla, placemos convenientemente los útiles de guerra, y hagamos ver que España tan soberbia y celosa siempre en las cuestiones de honra nacional, no lo es ménos en las de progreso y adelantos de la civilización moderna.

Juan de la Puerta Vizcaino.

Prensa de Madrid.

De *El Liberal*:

«Uno de nuestros suscritores nos dirige una carta con varias advertencias, acerca de los amillaramientos. El asunto es importante, no porque la carta entre en el fondo de la cuestión de los amillaramientos, pero el punto que toca es de interés, y podrá servir para que el Sr. Camacho fije su atención en lo que ice nuestro comunicante. De todas maneras, creemos que la carta de nuestro suscriptor tiene su cabida en esta sección especial, en la que, como saben ya nuestros lectores, insertamos aquellos escritos que creemos oportuno publicar, pero de cuyas opiniones no responde nuestro periódico.»

De *La Izquierda Dinástica*:

«Los húsares no se resuelven aún, á pesar de la elocuencia de los números, á confesarse derrotados.

Y es que los húsares son mas tercos que cierto aragonés, que se empeñaba en romperse contra la pared su cabeza.

Y sólo consiguió perforar la pared.»

De *La Gaceta Universal*:

«Ante la junta de jefes del ministerio de Ultramar, y bajo la presidencia del Sr. Azcárraga, se verificó ayer la subasta pública para la amortizacion de la deuda de Cuba al 3 por 100. Las proposiciones presentadas han sido 63, con un valor nominal de pesos 1.464.075. De éstas han sido desechadas: 16 por exceder del tipo de 30 pesos y 10 centavos por 100, fijado por el señor ministro; una por no contener tipo la proposicion; y, finalmente, otra por estar enmendada.»

Telegramas.

Paris 7.—4 por 100 exterior, español, 58'35.

El periódico «Le Temps» dedica hoy un artículo á las elecciones de España, diciendo que han sido la expresion sincera de la voluntad nacional. El triunfo de los conservadores se lo explica por la mucha influencia de que gozan en el país.

Continúa la agitacion en Decazeville, temiéndose nuevos desórdenes. Los discursos que pronuncia el diputado Barley son incendiarios, habiéndose pedido autorizacion á la Cámara para procesarle.

Se ha celebrado un meeting presidido por Rochefort, pronunciando discursos en protesta de la prision de los periodistas Querel y Roche.

La policia ha permanecido en actitud neutral.

Noticias oficiales dicen que han cesado las insurrecciones de las tribus marroquíes.

Londres 7.—La situacion política se ha agravado, temiéndose una crisis por creerse que la reina se opone á los proyectos de Gladstone.

Adelantan los trabajos para la union de los liberales disidentes y los conservadores.

Segun telegrama de Bruselas, el gobierno desautoriza al general Vande Sexigen, por haber ordenado la prision de los jefes socialistas.

Un acorazado aleman ha bombardeado y destruido á Money-Bimbia (Africa occidental,) porque los indigenas se sublevaron contra los alemanes.

Madrid 7.—Por noticias oficiales se sabe que el gobernador

militar de Mindanao señor Sariño, tuvo un combate con 400 moros del que resultaron muertos y heridos muchos de éstos. De nuestras tropas resultaron heridos dos oficiales y dos soldados.

S. M. la reina ha firmado hoy los siguientes decretos de Guerra y Marina, además de otros de menos importancia:

Nombrando gobernador militar de Burgos al brigadier Garcia Reboredo y jefe de brigada del distrito militar de Cataluña al brigadier señor Gomez.

Nombrando comandante general de la escuadra de instrucción al contralmirante Maymó.

Autorizando al ministro de Marina para clasificar los buques que forman parte del material flotante de nuestra armada.

Madrid 7.—Se ha recibido el resultado de las elecciones de Puerto-Rico que es el siguiente: han triunfado los señores Alcalá del Olmo, T. Pando, Acosta, Perez, Galdós, Soler, Usera, Gullon, Sanz, Terol y Ortega, Lastres, Suarez Tajustillo, Labra y Vizcarrondo.

En Cazorla (Jaen) no se ha podido extender el acta de la elección porque la muchedumbre invadió el ayuntamiento, oponiéndose á que constaran los votos obtenidos por candidatos ajenos al pueblo.

En Elda (Alicante) no han podido celebrarse elecciones.

Madrid 7.—Bolsin tarde; Contado, 58'85.—Fin mes, 58'75.—Próximo 00'00.—Exterior, 58'75.—Amortizable, 00'00.—Cuba, 00'00.—Banco España, 000, dinero.—Barcelona, Interior, 58'80.—Exterior, 58'80.—Londres, 58'31.

Clasificados los candidatos de Puerto-Rico, resulta 8 adictos, 3 republicanos, 2 conservadores y 1 romerista.

El rey D. Francisco ha salido en el exprés para París. En la estación le han despedido toda la familia real.

Para cuando estén en Madrid todos los candidatos de la coali- cion electos y derrotados, se celebrará un gran banquete en su obsequio que será de importancia política, puesto que se declara la actitud y campañas que sostendrán en el parlamento.

Madrid 7.—Se ha celebrado Consejo de ministros, ocupándose del resultado de las elecciones, á parte de los asuntos administrativos pendientes.

Las conversaciones del dia son las mismas. Se cree que los republicanos comenzarán su campaña en la cuestion del juramento, encargándose el señor Salmeron de defenderla.

No es cierto que el señor Romero Robledo piense abandonar la política por algunos dias.

M.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Abril.

Dia 7.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
722'6	721'6	19'5	16'0	O S O.	O S O.	Desp.°	5 10 N	»

ANUNCIOS

DENTICINA INFALIBLE

del Palacio-laboratorio de P. F. IZQUIERDO, premiada con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infabilidad específica, y le encontrareis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor FERNANDEZ IZQUIERDO la remite por correo por 6 reales.

Ni un solo niño muere de la denticion si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los descanja, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la denticion penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid, y en Huesca boticas de Rayon, Camo y otras.

LA VID á cargo de RAMON ALAMAN.—6, Padre Huesca, 6.—Gran establecimiento de vinos tintos y claretes, aguardientes y licores nacionales y extranjeros. Se sirven los vinos á domicilio siempre que se pida por lo menos medio decálitro.—6, Padre Huesca, 6, Huesca.

AVISO AL PÚBLICO

Habiendo llegado una gran remesa de patatas de la Almunia de Ricla, propias para sembrar, el que desee comprarlas, puede dirigirse á la calle Canellas, casa del ALMOLDANO, y á la Nueva del Mercado, tienda de RICARDO JULIAN.

Tambien hay montañas del valle de Tena para comer.

LAS MÁQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

¡¡VENTA ANUAL: MAS DE 600000 MAQUINAS!!

TODOS LOS MODELOS

á pesetas 2'50 semanales

AL CONTADD: 10 POR 100 DE DESCUENTO

Enseñanza gratis á domicilio

PÍDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS

QUE SE DAN GRATIS.

Sucursales en todas las capitales de provincia

25 COSO ALTO 25

HUESCA.

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



TARJETAS DE TODOS TAMAÑOS

se hacen en esta Imprenta.

LA NOVEDAD

Publicacion de dibujos para bordar ventajosísima á todas las familias, colegios y conventos. Se publica el 1.º y 15 de cada mes, habiendo empezado á publicarse el dia primero del presente año de 1886.

El precio de suscripcion en la península es:

Seis meses, 7 pesetas.—Doce id., 12'50.—Extranjero y Ultramar, doce idem, 25'00.—Se suscribe en la librería de José Iglesias, Porches de Vega Armijo, Huesca.

LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

ANGEL BROTO

Hago saber á mi numerosa clientela que se ha recibido el surtido de géneros para la próxima estacion de verano, siendo éstos de lo más bonito y útil que se fabrica en el extranjero. En breve saldrán mis representantes como de costumbre á tomar medidas á domicilio á los que viven fuera de la capital.

La mejor garantía de esta casa es el crecido número de prendas que despacha al año.

Capas desde 35 pesetas en adelante.

Hay divisas militares adaptables para los Sres. jefes y oficiales de la guarnicion de Huesca, grancés y paños para capotes y guerreras.

COSO ALTO, 59, HUESCA

NOTA.—A fin de evitar equivocaciones mis representantes llevarán prospectos con el sello de esta casa.

HARINA JABONOSA

Nuevo descubrimiento

CON REAL PRIVILEGIO DE INVENCION

Para lavar y colar la ropa, quitar las manchas y grasas de la ropa de lana ó paños y fieltros, limpiar suelos, vajillas, puertas, paredes y techos barnizados, útiles de imprenta, etc., etc., sin necesidad de gastar jabon.

Importantes economías de trabajo, tiempo y dinero.

¡¡HECHOS, NO PALABRAS!!

Con este nuevo producto no se necesitan aparatos especiales para el colado, y puede hacerse la colada ordinaria cual hoy se practica en los lavaderos.

No ataca ni estropea la piel de la mano, ni mucho menos la ropa, que no la quema ni la destruye, como así lo acreditan varios certificados de farmacéuticos y con su uso se obtiene doble duracion.

Usando la HARINA JABONOSA para la ropa y limpieza de vajillas, suelos, puertas, etc., no hay necesidad de usar ningun otro ingrediente.

25 CÉNTIMOS DE PESETA EL PAQUETE

PUNTOS DE VENTA AL POR MENOR

24

Coso alto, 32, Confitería de Ramon Sirera, sucesor de C. Porta.

A LOS MAESTROS SASTRES.

En la imprenta de este periódico darán razon de un oficial que se encargará de la confeccion de toda clase de prendas. encar-
4-s

NODRIZA

Hay una con leche fresca y abundante. Zarandia, 9, Huesca.

PLANZONES DE OLIVO.

Hay 24 para vender de primera clase: informarán en el comercio de drogas de Mariano Mirabé, calle Nueva del Mercado, número 3. 4-s

Se vende un piano de mesa de muy buenas voces de la fábrica de Montano, sumamente barato. El señor de Cuartero informará. 4-s

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 8, 11 mañana.

Anoche asistió el señor Cánovas del Castillo al círculo conservador, en el cual atacó rudamente al señor Romero Robledo recomendando al propio tiempo la fraternidad entre todos los elementos monárquicos.

Los ministros ingleses, han aprobado los proyectos sobre Irlanda.—*M.*

Madrid 8, 12:15 tarde.

Se dá mucho alcance á las palabras del señor Cánovas sobre la fraternidad de los monárquicos.

Romero Robledo ha dicho que poco á poco irá avanzando en el campo político.

Los federales entusiasmados por el triunfo sobradísimo del señor Pi y Margall.—*M.*

Madrid 8, 2:46 tarde.

En el Consejo de ministros se ha acordado la organización del cuerpo nacional de Obras públicas.

En Santiago de Cuba han sido elegidos tres diputados monárquicos y uno autonomista.—*M.*

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.